



Septembre 2023  
N°14

# Lettre municipale



Mesdames, messieurs,

C'est toujours un plaisir de communiquer avec vous au travers de notre lettre municipale.

Aujourd'hui ce préambule me sert à clarifier la situation de notre village face à l'installation des gens du voyage. Tout d'abord il n'aurait servi à rien de vous transmettre des informations jour après jour. Informations qui pouvaient être changeantes souvent incomplètes, car dépendantes de l'autorité de tutelle, la préfecture, ou enfin mal interprétées.

Deux mois après leur arrivée, nous avons les éléments qui vous permettront de mieux comprendre, je l'espère, la difficulté de gérer journallement la cohabitation que l'on nous a imposée.

Lors de l'arrivée inattendue du premier groupe le 29 juin, face à des personnes déterminées à s'installer, deux de mes conseillers ont malgré tout réussi à les convaincre de ne pas stationner en bordure de route pour limiter les risques d'accident. Le 30 juin plainte et demande d'expulsion furent déposées en gendarmerie. Le 4 juillet après négociations, ils acceptaient de payer le prix forfaitaire du branchement électrique. Le syndicat mixte d'intercommunalités a pris en charge la logistique des bennes à déchets. Le branchement illégal à la borne incendie a été géré par le service des eaux. Pour ces trois cas, il n'y a pas eu de frais pour notre village.

La municipalité a été en relation constante avec les services préfectoraux qui sont les seuls à autoriser ou non l'expulsion. Le médiateur nommé par M. le Préfet n'a pas accepté notre demande d'expulsion estimant globalement que cette installation illicite ne présentait pas de dangers réels immédiats et de nature à mettre la santé des citoyens en péril, ni de risques de troubles à l'ordre public imminents. Notre demande est restée sans suite.

Nous avons rencontré ces personnes régulièrement, non pas pour négocier leur départ, puisqu'aucune décision ne les y oblige, mais pour leur rappeler qu'ils ne doivent pas laisser des détritiques et autres capharnaüms prendre de l'ampleur. Egalement pour leur faire part de nos remarques de mécontentement s'agissant : du comportement, des fuites d'eau répétitives, de l'occupation du city stade, du colportage, etc...

Evidemment, seule la discussion a permis de limiter les dégâts d'insalubrité, de pollutions visuelle et olfactive ainsi que les nuisances sonores qu'occasionne ce camp.

Aucun propos virulent n'a jamais apporté la tranquillité, la sérénité et la sécurité que vous êtes en droit d'attendre.

Sans m'étendre sur toutes les interventions effectuées avec certains membres de mon conseil, vous pouvez compter sur notre équipe qui continue à œuvrer pour éviter les situations conflictuelles.

Enfin, la procédure d'expulsion coûte environ 3 000 euros et si la décision de M. le Préfet était de ne pas les expulser, cela n'aurait été que peine et argent perdus pour la commune. 27 maires et plus de 200 personnes ont manifesté. Et pourtant ils n'ont pas obtenu gain de cause contre la venue de ces voyageurs sur la base de Grostenquin, cela montre l'ampleur du problème.

Concernant les terrains privés qui représentent 90 % des sols utilisés par les gens du voyage, seule une plainte a été enregistrée par la gendarmerie, la seconde ayant été rejetée sur la dizaine possible.

Suite à leur départ, des travaux ont déjà été réalisés dans l'espoir d'éviter un nouveau camp.

Bonne rentrée à tous,

Armand PATRIGNANI, maire de Fèves

## Espaces verts



## Rentrée scolaire 2023

Quatre nouveaux enseignants dont le directeur sont nommés à l'école élémentaire.

Nous leur souhaitons la bienvenue.



## Vie associative

*C'est la rentrée et une nouvelle année commence, pensez à vos inscriptions  
Les diverses associations vous attendent !*

### "Lever de rideau"

De Janvier à Juin 2023 la programmation théâtrale a été riche et variée. Elle a été animée par la Compagnie « les Complices de Ennery », la compagnie « île en joie » et par l'Atelier Théâtre de l'Association.

Dans un autre registre une lecture théâtrale a été faite par la Compagnie le Studiolo.

Vous pouvez suivre l'association sur Facebook *Lever de rideau-Semécourt*.



### PROGRAMMATION 2023

#### **Salle des fêtes de SEMECOURT à 20H**

- **23 SEPT 2023** : Troupe Les Z'Effrontés "Dépêche-toi Bibiche, on va rater l'avion" comédie de Jérôme Dubois
- **21 OCTOBRE 2023** : Lever de Rideau Nouvelle création "Drôles d'éclats de vie"
- **18 NOV 2023** : Compagnie la Chimère "Les crapauds fou" de Mélody Mourey

#### **Salle des fêtes de FEVES à 20h**

- **9 DEC 2023** : Compagnie Les Entr'Acteurs / Tailleur pour dames de Georges Feydeau



## Centre aéré

En partenariat avec la mairie, un rallye et une chasse aux trésors ont permis aux enfants de découvrir le patrimoine de notre village : l'église, la mairie et une ancienne maison vigneronne.

Ce fut un bon moment. Merci à toutes les personnes qui ont œuvré à la concrétisation de cette journée.



**LE CLIMAT, ET MOI,  
ET MOI, ET MOI...**

*Le climat : comprendre et agir*

**VENDREDI 6 OCTOBRE  
18H30 SALLE A. BOURSON  
NORROY LE VENEUR  
Conférence/débat**



ASSOCIATION DE FEUILLES EN FLEURS

[WWW.DEFEUILLESENFLEURS.COM](http://WWW.DEFEUILLESENFLEURS.COM)

Entrée gratuite



## Arrivée d'une nouvelle secrétaire

Suite à sa réussite à un concours, Madame Christelle Bouvard a quitté ses fonctions au sein de notre commune pour rejoindre un autre poste.

Madame Christel Eiden l'a remplacée cet été. Nous lui souhaitons la bienvenue et une bonne adaptation au sein de l'équipe municipale.



## Remise cartes cadeaux



Lors d'une petite cérémonie et pour leur départ au collège, les enfants du CM2 ont reçu de la municipalité une carte cadeaux qui leur permettra, nous l'espérons, de réduire les dépenses de rentrée scolaire.

Monsieur Lahouel, dit *Bador* nous a quittés brutalement. Il était très investi dans l'association *Bougeons tous* dont il avait repris la présidence. Ses amis et collaborateurs garderont de lui le souvenir d'un homme souriant, avenant et dévoué.



Nos pensées vont vers sa femme et ses enfants.

L'équipe de rédaction n'a reçu aucun texte des élus de l'opposition.

**ENSEMBLE POUR FEVES**  
[ensemblepourfeves@gmail.com](mailto:ensemblepourfeves@gmail.com)  
Khedidja BOUHENNA  
Daniel MASSEMAT  
Joël VUILLAUME

## Travaux



Pour des raisons de sécurité, le mur mitoyen entre le monument aux morts et un administré a été remis en état.



## Nouvelles installations

De nouveaux abris de touche ont été installés au stade de football "AS Les Coteaux" par les personnels communaux de Fèves, Semécourt et Plesnois.



## Travaux d'entretien

Les portes coulissantes du boulodrome ont été refaites et la porte d'entrée de la salle des fêtes, réparée. La sécurité a été améliorée avec la pose de garde-corps.



## Erratum

Le numéro de téléphone à contacter à la communauté de communes de Rives de Moselle pour l'enlèvement des encombrants est le  
**03 87 51 77 02**

## Boîtes aux lettres

Afin d'éviter la perte, la mauvaise ou la non distribution de plis ou colis, il est important que chaque destinataire soit clairement identifié sur la boîte aux lettres.



## Jobs d'été



Des jeunes de notre village, se sont portés volontaires pour participer aux travaux communaux (espaces verts, écoles, etc.) sous la responsabilité des agents.

Ce premier pas dans le monde du travail leur a permis de recevoir une rémunération à hauteur des heures effectuées.

Merci à eux !



La mairie vous accueille lundi de 13h à 18h, mardi de 8h30 à 12h, mercredi de 8h30 à 12h et de 13h à 16h et jeudi de 13h à 17h

17 Rue Haute - 57280 FÈVES

03.87.51.14.28

@ : [mairie@villagedefeves.fr](mailto:mairie@villagedefeves.fr)

Site : [www.villagedefeves.fr](http://www.villagedefeves.fr)

 : [village de Fèves](https://www.facebook.com/villagedefeves)

Panneau Pocket : Fèves

